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 局 別 審 査 

 

１ おさかべ さやか 委員（自民党） 

 

１ 令和７年度予算編成にあたっての考え方について 

（１）令和７年度予算編成にあたっての考え方について伺いたい。 

 
２ ふるさと納税を活用した取組について 

（１）令和６年度のふるさと納税制度を活用した取組について伺いたい。 

（２）令和６年度の取組に対する所感について伺いたい。 

（３）ふるさと納税制度を活用した取組の今後の展開について伺いたい。 

 

３ 初期消火器具の設置・普及について 

（１）自治会町内会へのこれまでの補助実績について伺いたい。 

（２）初期消火器具の設置促進に向けた課題について伺いたい。 

（３）地域から挙げられた課題への対応について伺いたい。 

（４）設置が一層進むよう地域を支援していくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）家庭用消火器の設置状況について、アンケート調査していただくよう要望す

る。 

 

４ 消防団事務のデジタル化について 

（１）消防団アプリの運用状況について伺いたい。 

（２）通信環境改善に向けた実証事業の内容について伺いたい。 

（３）通信環境整備の今後の展開について伺いたい。 

 

５ 救急需要対策の強化について 

（１）令和７年度における救急自動車の整備指標の充足状況について伺いたい。 

（２）今後の救急需要について伺いたい。 

（３）整備指標の検討の進め方について伺いたい。 
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（４）傷病者の情報を共有するシステムの実証事業で明らかになった課題につ

いて伺いたい。 

（５）課題解決に向けた取組について伺いたい。 

（６）あんしん救急の今後の取組について伺いたい。 

（７）救急需要対策をより一層推進すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）救急体制を整えるため、人員、予算をしっかりと投入していただくよう要望

する。 

 

６ バイスタンダーに対する取組について 

（１）救命講習の種類とそれぞれの講習に必要な時間について伺いたい。 

（２）市民の方が救命講習を受けやすいように、救命講習を効率的に行うべき

と考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）子育て世代を含めた幅広い層の方々に受講していただけるよう、オンライン

の実施を増やしていただくよう要望する。 

（３）現場に居合わせた人が救護活動をしやすいように、バイスタンダーへの

サポート制度を周知すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）応急手当の普及につながるであろうバイスタンダーという言葉を、本市で広

めていただくよう要望する。 

 

  



- 3 - 

２ 山 田 一 誠 委員（自民党） 

 

１ 119番通報から得られるビッグデータの活用方法について 

（１）令和６年中の119番通報の受信件数と内訳について伺いたい。 

（２）119番通報から得られるビッグデータの活用方法について伺いたい。 

 

２ 妊産婦及び新生児の救急搬送について 

（１）令和６年の救急搬送人員における搬送困難事案の状況と、妊産婦及び新

生児の搬送困難事案の状況について伺いたい。 

（２）妊産婦及び新生児の救急搬送体制についての見解を伺いたい。 

 

３ 子どもを対象とした防災教育について 

（１）子どもを対象とした防災教育の実施状況について伺いたい。 

（２）子どもへの防災教育に力を入れる理由について伺いたい。 

（３）中学生に対する防災教育の課題と解決に向けた取組について伺いたい。 

（４）子どもへの防災教育をさらに充実させるべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

４ 高圧ガス保安法コンビナート地域の事務・権限移譲について 

（１）｢横浜市神奈川県調整会議」において、権限移譲を前提とした一層の連携協力

を推進することに合意してから、権限移譲が決定した経緯について伺いたい。 

（２）検討部会で出された主な課題について伺いたい。 

（３）検討部会で出された課題に対する具体的な取組状況について伺いたい。 

（４）権限移譲事務に伴う本市への歳入について伺いたい。 

（５）コンビナート地域における災害対応について伺いたい。 

 

５ 消防団員の加入促進対策について 

（１）年代別の消防団員数と平均年齢について伺いたい。 

（２）横浜市消防団のマスコットキャラクター作成の目的について伺いたい。 

（３）マスコットキャラクターを活用した今後の方針について伺いたい。 
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６ 大型水槽車の整備について 

（１）地震火災時に活用できる消防水利について伺いたい。 

（２）大型水槽車導入による効果について伺いたい。 

（３）今後の導入の考えについて伺いたい。 

 

７ 広域防災拠点における現地司令施設整備について 

（１）施設の概要について伺いたい。 

（２）施設整備の効果について伺いたい。 

（３）整備に向けた意気込みについて伺いたい。 
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３ 市 来 栄美子 委員（公明党） 

 

１ 防火水槽の整備について 

（１）防火水槽の整備状況について伺いたい。 

（２）対象地域における防火水槽整備の課題について伺いたい。 

（３）防火水槽整備推進の方向性について伺いたい。 

（要望）今後もあらゆる方策で積極的に防火水槽の整備を進め、地震火災対策の強

化につなげていただくよう要望する。 

 

２ 大地震発生時のドローンによる情報収集体制の強化について 

（１）災害現場で有効なドローンの機能について伺いたい。 

（２）今後のドローンの体制について伺いたい。 

（３）消防署へのドローン配備で得られる効果について伺いたい。 

（要望）ドローン体制の強化を着実に進めていただくよう要望する。 

 

３ 火災で被災された方への支援について 

（１）支援の状況について伺いたい。 

（２）火災発生直後から被災された方に支援を始めるべきと考えるが、見解を

伺いたい。 

（要望）被災された方へのきめ細やかな支援をより一層進めていただくよう要望す

る。 

 

４ 新たな防火装備について 

（１）防火装備の更新に係る課題について伺いたい。 

（２）課題解決に向けた取組について伺いたい。 

（３）今後も安全性の高い防火装備を確実に更新すべきと考えるが、見解を伺

いたい。 

（要望）新たに導入する防火装備の使用状況を検証し、今後も最新の安全な装備で

現場の職員が活動できるよう要望する。 
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５ 指導救命士に対する教育の充実について 

（１）過去３か年の指導救命士の養成状況と現在の人数について伺いたい。 

（２）令和６年度に実施した指導救命士に対する病院研修の試行結果とその 

効果について伺いたい。 

（３）指導救命士に対する病院研修を本格運用すべきと考えるが、見解を伺い

たい。 

 

６ 横浜市民防災センターにおけるコンテンツのリニューアルについて 

（１）リニューアル内容について伺いたい。 

（２）リニューアルにより期待する効果について伺いたい。 

（３）今後のコンテンツの充実に対する考えについて伺いたい。 

 

７ よこはま防災ｅ-パークについて 

（１）アクセス数増加の要因について伺いたい。 

（２）今後予定される改修内容について伺いたい。 

（３）他局との一層の連携も含めて更なる内容の充実を図るべきと考えるが、見解

を伺いたい。 

（要望）更なる内容の充実とともに安定的なサイト運営を継続していただくよう要

望する。 
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４ 田 中 ゆ き 委員（立憲党） 

 

１ あんしん救急の取組について 

（１）今年度から開始した「あんしん救急」の取組の評価について伺いたい。 

（２）在住外国人に対する「あんしん救急」の取組を推進すべきと考えるが、見

解を伺いたい。 

（要望）本市に暮らす外国人の方々の状況に合わせて、更なる多言語化を進めてい

ただくよう要望する。 

（３）多様な方々に「あんしん救急」の取組が届くよう広報を充実させていく

べきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）あんしん救急の取組をより一層推進し、市民の皆様の安全・安心と、増え

続ける救急需要対策につなげていただくよう要望する。 

 

２ 高齢者に対する防火・防災意識の醸成について 

（１）本市における過去10年間の65歳以上の高齢者の火災による死者の発生

状況について伺いたい。 

（２）高齢者に向けた防火・防災啓発の取組の状況について伺いたい。 

（３）高齢者の防火・防災啓発を進める上での課題について伺いたい。 

（４）高齢者に向けた啓発を工夫し、より一層強化すべきと考えるが、見解を

伺いたい。 

（要望）高齢者の火災による死者が深刻な状況を踏まえ、広報よこはま市版による

啓発と、よこはま防災ｅ-パークなどデジタルを活用した啓発を推進してい

ただくよう要望する。 

 

３ 消防団の入団促進広報について 

（１）今後の入団促進の取組の考え方について伺いたい。 

（２）本市における学生消防団員数の過去５年の推移について伺いたい。 

（３）学生に対する消防団のＰＲを工夫すべきと考えるが、見解を伺いたい。 
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（要望）学生消防団員活動認証証明書の交付、報酬や手当が支給されることなどを

魅力に感じていただき、更なる入団につながるＰＲをしていただくよう要望

する。 

 

４ 女性消防吏員のキャリア形成について 

（１）女性消防吏員が増えることで得られる効果について伺いたい。 

（２）女性吏員の責任職が少ないことに対する課題認識について伺いたい。 

（３）女性消防吏員のキャリア形成支援により一層取り組むべきと考えるが、見解

を伺いたい。 

（要望）女性消防吏員の採用に力を入れること、併せて女性消防吏員のキャリア支

援に積極的に取り組んでいただくよう要望する。 

 

５ 採用試験の受験者を増やすための取組について 

（１）試験内容の変更点について伺いたい。 

（２）試験内容を変更したことへの評価について伺いたい。 

（３）採用広報を志願者の目線に立って工夫していくべきと考えるが、見解を

伺いたい。 

（要望）近年入局した若手職員の目線を取り入れるなど、志願者に魅力が伝わる、

受験につながる採用広報の工夫と改善をしていただくよう要望する。 

 

６ 災害活動におけるメディカルディレクターとの連携について 

（１）災害活動におけるメディカルディレクター制度の優れた点について伺

いたい。 

（２）災害活動で消防とメディカルディレクターが円滑に活動できるように

日頃から連携を図るべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（３）メディカルディレクター制度を、より多くの災害医療従事者等に周知し

ていくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）今後ともメディカルディレクターとの連携を密にし、災害から市民の皆様

の命を守る取組を推進していただくよう要望する。 
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５ いそべ 尚 哉 委員（維新会） 

 

１ 高齢者に向けた救急広報の推進について 

（１）令和６年中の高齢者の救急要請理由と令和５年との比較について伺い

たい。 

（２）予防救急等推進プロジェクトで検討された高齢者に向けた救急広報の取

組内容について伺いたい。 

（３）保健や福祉の事業とも連携し、高齢者への広報を強化すべきと考える

が、見解を伺いたい。 

（要望）一人でも多くの方に転倒事故などの事前予防を知っていただけるよう、積

極的に広報していただくよう要望する。 

 

２ 消防団の充実強化について 

（１）消防団積載車の整備状況と更新整備の考え方について伺いたい。 

（２）資機材の整備状況について伺いたい。 

（３）資機材整備の今後の方向性について伺いたい。 

 

３ 財源の確保について 

（１）令和６年度の寄附実績について伺いたい。 

（２）これまでの寄附の活用先について伺いたい。 

（３）今後の寄附の活用について伺いたい。 

（４）寄附も財源の一つとして重要だと考えるが、見解を伺いたい。 
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６ 古 谷 靖 彦 委員（共産党） 

 

１ 消防司令本部の勤務体制の拡充について 

（１）司令課員の勤務体制の現状について伺いたい。 

（２）指令本部の電話回線数について伺いたい。 

（３）119番通報時に保留になることがあるか伺いたい。 

（４）休憩時間は自由か拘束か伺いたい。 

（５）休憩時間中に外出が可能か伺いたい。 

（意見）外出できないのであれば、庁舎内の福利厚生を充実させていただくよう意

見する。 

（６）より勤務体制を拡充すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

２ 救急搬送の改善方策について 

（１）救急出場件数の推移と今後の見通しについて伺いたい。 

（２）救急搬送困難事案の推移について伺いたい。 

（３）救急搬送困難事案への改善策について伺いたい。 

（４）繁忙期のベッドの確保状況について伺いたい。 

（５）繁忙期の救急用確保ベッドの拡充について伺いたい。 

 

３ 消防団の器具置場の更新について 

（１）更新要望への対応について伺いたい。 

（２）更新が必要な器具置場の全数について伺いたい。 

（３）器具置場の更新完了時期について伺いたい。 

（４）速やかに解消するために予算を増やすべきと考えるが、見解を伺いた

い。 

（５）65棟の建て替え要望への対応について伺いたい。 
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７ 坂 本 勝 司 委員（民主フ） 

 

１ 消防訓練センター訓練施設の更新整備について 

（１）更新整備する訓練施設の概要について伺いたい。 

（２）昨年度の訓練施設の年間利用日数と利用率について伺いたい。 

（３）工事期間中の教育訓練について伺いたい。 

（要望）工事に伴い、消防操法技術訓練会が消防訓練センターで開催できない場合

は、別の場所で開催していただくよう要望する。 

（要望）更新整備は、災害に強い横浜消防の更なる増強につなげるため、充実した

施設を整備していただくよう要望する。 

 

２ 夜間繁華街査察について 

（１）夜間繁華街査察の経緯と目的について伺いたい。 

（２）令和６年度の夜間繁華街査察の指導実績とその内訳について伺いたい。 

（３）夜間繁華街査察の効果について伺いたい。 
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